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2020年10月26日(曇) 

第２８４０回例会(第12回) 
NO.2374 

次         第 

                                                              司会；山陰逸郎副幹事 

 

１．点  鐘 相場 宏泰 会長 

２．ロータリーソング「我等の生業」 

３．「四つのテスト」唱和 

４．来訪ロータリアン・ゲストのご紹介 渡部羊三会長エレクト 

５．お食事の時間 

 

６．会長の時間 相場 宏泰 会長 

 

７．幹事報告 金子 雄司 幹事 

 

８．ニコニコニュースの時間 猪又啓一朗委員長 

 

９．米山奨学生卓話 

    

   ゲスト ； 秋田南ＲＣ米山奨学生 

          グェン ニョ ホアン さん （ベトナム） 

              秋田大学 数理・電気電子情報専攻 

            

10．７月出席報告  芦名洋亮委員長 

 

11．９月プログラム発表  芦名洋亮委員長 

 

12．ニコニコ開かん結果発表 猪又啓一朗委員長 

 

13．点  鐘                          渡部羊三会長エレクト 
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◎米山奨学生卓話 

 

  

 

「なぜグエンさんが多かったのか？」 
 

 

 秋田南ＲＣ米山奨学生 

グエン ニョ ホアン さん 

 

 ベトナムでは、グエンさんの人数は人口のどのぐらい割合をしめますか？39％つまり、人

工全数 9600 万人のうち 3600 万人もグエンです。簡単にいうと 40 人のクラスはグエンと呼ぶ

と半分近くの人がはいと元気よく手を上げてくれます。 

 また、ホーチミンさんはご存知ですね。ベトナムの革命を指導した大大大の偉人です。本

当の名字はグエンです。ベトナム人及び世界各国にいるベトナム系の人たちは圧倒的にグエ

ンの名字を持っている人が多いです。グエンと聞いたらベトナム人だと思われるぐらい、こ

れはベトナムのシンボルになっています。今回の話ではそもそもグエン家の祖先は誰なの

か？なぜグエンさんはそんなに多いのか？を説明させていただきます。 

 グエンはベトナム語では NGUYEN と発音します。漢字は現在使っていませんが昔の漢字は日

本語と同じで阮です。中国と北朝鮮にもこの名字の人がいますが、ベトナムほど多くない。

グエン家の祖先に関していくつかの説があります。 

 昔々、ベトナムでは名字を使った文化がなかったようです。紀元前 111 年に遡って中国に

千年ぐらい支配される歴史が始まったことです。名字を使う概念は中国に植民地されてから

とよく言われています。中国人の長い長い歴史の中で名字を使っていました。その理由はな

んと税金収集のためだそうです。例えば、ある村に太郎という名前は 10 人もいます。どの太

郎さんがいくら税金を払ったのかその角に住んでいる人？あの川の近くの人？だとわかりに

くいじゃないですか？ですから山田太郎、鈴木太郎、佐藤太郎という名前をつけて管理する

ことになりました。ベトナムに植民してから名字を持っていない人にランダムに名字を与え

たそうです。特に官僚は自分の管理する地域に住んでいる人たちを自分と同じ名字にするの

はよくあります。グエンという名字は中国語でルアンと呼ばれています。これは古代からの

楽器の名前です。350 年代ごろ、中国ではグエン名字を持っている官僚がいっぱいいました。

ある官僚 NGUYEN PHU は、ベトナムにやってきて周りの市民に自分の名字グエンを与えたから

グエンのいう名字のひとが増えました。 

 また、別の説で 968 年 DINH TIEN HOANG（ディン ティエン ホアン）はベトナムの最初の皇

帝になりました。ディン ティエン ホアンの助かった人は武将 NGUYEN BAC グエンバックです。

ベトナムの中部にあるタイン・ホア県に住んでいる。純ベトナム人のグエンバックは大貢献

したため、首相に任命されてグエン家を広げました。また、グエン家の系譜でベトナムのグ

エン家の歴史の記録によると 16 世紀、19 世紀グエン王朝の祖先として書かれたそうです。つ

まり、グエン家の祖先は 100％ベトナム人です。 

 次は、なぜグエンさんが多いのかについて一緒に見てみましょう。これは面白い歴史の背
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景がありました。長い歴史の中でいくつかの出来事からグエン家がどんどん大きくなったそ

うです。王の名字や官僚の名字を民に与えるのはよくあるからです。 

 ベトナムの長い歴史の中で王が変わるたびに、前に統治した王の家族やその王の大のファ

ンの官僚や武軍は自分の家族を守るために名前を変えて身をかくしました。 

 他の名字でも良いのに、なぜグエンを選んだのか？それは，職を探しやすいなど、様々な

曲を享受できるからです。具体的に、1225 年、LY 王朝が衰退し、首相 TRAN THU DO は LY 王

朝を打倒して、TRAN 王朝の歴史を始まりました。TRAN THU DO は LY 家族の子孫をグエン名字

に強制的に変えさせたそうです。1400 年、HO QUY LY は TRAN 王朝を打倒したとき多くの TRAN

の子孫を殺しました。だから、HO 王朝を衰退した後 HO の子孫は復讐を恐れたためすべての人

の名字をグエンに変えたそうです。1592 年、MAC 王朝はほろびて MAC 家の子孫も名字をグエ

ンに変更しました。1802 年に、グエン王朝が権力を握ったとき一部の TRINH 官僚の子孫は復

讐を恐れたため、次々に名字をグエンに変更し他の人は中国に逃げたそうです。生きたけれ

ば、グエンさんになれと命令しました。グエン王朝の法律ではグエンという名字がある人は

多くの優待を享受することができます。そのため、犯罪者は逮捕されるのを避けるためグエ

ンの名字に変更しました。グエン王朝はベトナムの歴史の中で最後の封建王朝でした。ちな

みに、日本の天皇陛下の名字は何ですか？上の理由でグエン名字を持っている人はどんどん

増えてきました。 

 

 

 

◎幹事報告                             金子 雄司 幹事 

 

【例会変更】 

 

 ・秋田ＲＣ  … 11 月 25 日（水） 休会（祝日が含まれる週） 

 ・秋田南ＲＣ … 11 月 5 日（木） 親睦夜例会 

    〃   … 11 月 12 日（木）→ 8 日（日） 地区大会 

 ・秋田港ＲＣ … 10 月 30 日（金） 休会 

    〃   … 11 月 6 日（金）→ 8 日（日） 地区大会 

 

 

【お知らせ】 

 

 ・1997-1998 年度、2003-2004 年度ガバナー 作左部 貢 様（本荘 RC）が 10 月 21 日にご逝

去されました。ここに哀悼の意を表し謹んでお知らせ申し上げます。 

 

 ・次週 11/2（月）は、祝日が含まれる週のため休会となっております。お間違えの無いよ

うお願いいたします。 

 

 ・「ハイライトよねやま№247」がホームページより配信されました。
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◎ニコニコニュースの時間                     猪又啓一朗委員長 

 

金子 雄司 幹事 

①10 月 24 日のロータリーデーに行われました、ポリオ募金に参加させていただきました。 

鈴木加奈子会員の娘さんがお友達と参加してくれ、人通りの少ない中たくさん募金を集めて

いただきましたのでニコニコいたします。 

②私の母の兄でパストガバナーの作左部貢おじさんが、21 日に他界いたしました。95 歳でし

た。本人も大好きだったロータリアンのまま、苦しまずに逝くことができましたのでニコニ

コいたします。 

 

佐賀 晴樹 会員 

 10/24 秋田ＲＣ主管のポリオ募金に、たくさんのご協力をいただきまして、地区社会奉仕委

員長としてお礼を申し上げニコニコいたします。 

 

芦名 洋亮 会員 

 先週、松紀さんのコンペでブービー賞をいただきました。２ラウンド分も楽しませていただ

いた上、賞品もたくさんいただきましたのでニコニコします。 

 

秋田東ＲＣ婦人部（境田未希会員、藤峯千春会員、鈴木加奈子会員、村上亜紀会員） 

 先日、(株)松紀ゴルフコンペ表彰式にお招きいただきました。私たちは「女子会」のつもり

でお邪魔したのですが、妙に勢いがあったらしく、明石会員よりとても素敵なグループ名をつ

けてもらいましたのでニコニコさせていただきます。 

 

 

◎ニコニコボックス開かん結果発表                 猪又啓一朗委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

¥102,000

　最も近い会員 北嶋　暢哉 会員 ¥98,000

〃 佐々木克巳 会員 　　　　　　〃

　最も高い会員 村上　亜紀 会員 ¥130,000

　最も低い会員 保坂　英明 会員 ¥30,000
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9月例会日 会員数 当日出席 当日欠席 当日出席率 事前メーク数 出席免除
10/23時点

メーク数
修正出席率

 7日 85 40 45 47.06% 1 1 10 61.18%

18日 85 36 49 42.35% 10 1 5 61.18%

28日 85 39 46 45.88% 2 1 31 85.88%

2020年9月出席報告

◎９月出席報告                           芦名洋亮委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◎11 月プログラム                         芦名洋亮委員長 

 

２日  休 会 

 

       ＊祝日が含まれる週の休会 

 

９日  ロータリー財団委員会の時間 

 

       ゲ ス ト ； 佐藤監督を応援する会 会長 

               （有限会社ホーコー地所 代表） 

                糸井 真吾 氏 

テ ー マ ； 映画「泣く子はいねぇが」について 

 

１６日  新会員スピーチ 

 

       ①スピーカー ； 佐藤モーターサイクル 

                 佐藤  淳 会員 

 

       ②スピーカー ； 秋田朝日放送株式会社 

                 取締役 渡辺 政道 会員 

 

２３日  祝日休会 

 

 

３０日  米山奨学生交流会（例会変更） 

 

       時 間 ； １８：００ 

 

       場 所 ； ブルックリンストライク 


